

**De :** L B [mailto:luciebigue@hotmail.ca]

**Envoyé :** 18 juin 2013 12:43

**À :** Harvey, Marie-Josée (BAPE)

**Objet :** Dépôt-Prom.Champlain-phase 3

Bonjour,

Il me fait plaisir de déposer un livre, faisant l'objet de publication annuelle et regroupant des articles des plus grands historiens du Québec, pour fin de documentation de la Commission sur les assises historiques de la fondation de Sillery.

*Les Cahiers Des Dix*, dans son Numéro cinquante, 1995, comporte un article de 30 pages intitulé

*La condition économique des Jésuites dans une Nouvelle-France pionnière (1625-1670)*  
par Lucien Campeau, s.j.

Nous y retrouvons, dans son article qui s'étend de la page 23 à 53, les motifs de sélection de ce lieu pour évangélisation (p.31 à 33), et sa grande importance qui fit que les Jésuites retournèrent en France pour demander au roi d'interdire au gouverneur de la Nouvelle-France, Louis D'aillboust, toute utilisation de ces terres (1650). Ce fait rare pris la forme d'un édit personnel du roi Louis XIV, acte rarissime en soi, et en faveur des indigènes (p.42).

L'histoire de ces lieux justifie l'importance didactique que devrait accorder tout projet d'aménagement et de mise en valeur du littoral de Sillery, concession du Roi aux "sauvages", seigneurie des Sauvages (p.42-43).

On y mentionne également, notamment, l'importance des deux moulins de Sillery marquant l'élan de colonisation (p.41-45), dont on pourrait en signaler le rappel.

En espérant que cette documentation vous sera utile,

je souhaite à tous une très belle commission.

Lucie Bigué.